

de ello es la continuacion de la conferencia de Constantinopla adoptando acuerdos, sin tener en cuenta, ni preocuparse para nada de la lucha entre los dos principados.

Sin embargo, cuando más seguridades dá la diplomacia de que nada sucederá y que la paz de Europa no se turbará, es cuando más próxima está para estallar la tormenta.

La cuestion de Oriente es un verdadero nudo gordiano, que, hay que cortarle como hizo Alejandro. Esperemos, pues, los acontecimientos. ¿Quién sabe mañana las noticias que nos traerá el telégrafo?

Que los pueblos en sus litigios y en las luchas por su engrandecimiento, cuando no basta la fuerza de la razon, el mejor argumento, para la realizacion de sus ideales, son los cañones Krup.

Las últimas noticias acerca de la enfermedad del ilustre duque de la Torre son desesperadas, y todo hace creer que su desenlace será fatal.

El conflicto con Alemania sobre las Carolinas está terminado, segun los últimos despachos, de un modo que no conoceremos contrarrio; ¡ojalá nos equívocemos! á los intereses de España.

Por eso, siempre que oigo hablar de las Carolinas y de la actitud generosa del canciller teutónico hácia nosotros, me acuerdo del célebre cuento.

Dos huéspedes se sientan ante una mesa, en la cual hay un plato, y en el plato tres huevos pasados por agua.

Uno de los huéspedes se pone dos y dice al otro:

—Ahora puede V. elegir.

—¿Cómo elegir?—exclamó el otro amotazado.

—Si señor, puede V. elegir... entre tomarlo... ó dejarlo.—MONDOYO.

SECCION COMERCIAL.

LA ESCASEZ.

Si este semanario ha de responder genuinamente á su titulo, siendo éco fiel que transmita las impresiones y defienda los intereses materiales de esta poblacion, como dá á entender en su lema; no será ocioso ocupar algun espacio de este primer número en dar publicidad á una triste noticia demasiado sabida entre nosotros; en dar idea aunque indeterminada, desgraciadamente cierta, de la escasez de la última cosecha.

En no lejanos días, cuando el ánimo se preocupaba tristemente con el fúnebre aparato de la muerte que se cernía despiadada sobre esta afligida villa y causaba numerosas vícti-

mas entre nuestros hermanos; si por un momento queríamos sustraernos á la situacion dolorosa que atravesábamos y buscábamos una atmósfera no infecta donde respirar con amplitud, fuera de la poblacion, en los hermosos viñedos que fueron siempre nuestra alegría, se presentaba á nuestra vista otro cuadro desolador y ruinoso.

En vez de la frondosidad y lozanía de otros años, en lugar de la abundancia de tintos y dorados racimos que otras veces nos ha satisfecho doblemente, admirando la prodigalidad de la naturaleza y calculando ópimos rendimientos de tan hermosa perspectiva, veíamos vides raquílicas de vegetacion, escasas uvas calcinadas y cenicientas por la desastrosa obra del *oidium*; otras abrasadas (permitaseme la frase) por la accion destructora de la *oruga*, plaga funesta y principalísima de las viñas de Valdepeñas; en otras zonas se veían las huellas del paso asolador de la *langosta*; otros sitios habian padecido por las *heladas*; otros en fin, eran víctimas de múltiples y variadas plagas, que no detallamos por no alargar demasiado este artículo; en resumen, que salíamos á distraer la imaginacion de luctuosas escenas y volvíamos á presenciarnos con la circunstancia agravante de otra impresion dolorosa.

Ni ha llegado el caso ni es tarea fácil realizar una estadística exacta de la última cosecha, pero sin exageracion puede calcularse que habrá consistido en una tercera parte de las cosechas regulares.

Esta escasez, de consuno con el alza general del precio del vino, explica suficientemente, por qué se cotiza en esta plaza á precios tan elevados.

Debe Valdepeñas estas explicaciones á sus habituales favorecedores y hace notar de paso que en esta carestía de vino los primeros perjudicados son los cosecheros y despues los extractores; nadie que en Valdepeñas vive del negocio del vino desea que esté caro. Con ser tan elevado el precio que actualmente tiene, todavía no ha duplicado el de los años abundantes y ya hemos visto que la cosecha ha sido ménos de media. Remitentes hay en Valdepeñas, y pudieramos citar personalidades, que no han puesto á sus consumidores el vino á los altos precios que se vende y despues de agotar sus existencias han comprado caro para servirlo á precio más bajo.

Era necesario publicar estos pormenores para justificar la subida del vino en Valdepeñas, para que ésta no se atribuya á miras egoistas ni se crea inspirada en el ágio y la ambicion. Conste en honor de la verdad que los Valdepeñeros están interesados tanto como los que más en la baja de los vinos. Pero ¿cómo el labrador que ha visto su vendimia reducida, á lo que vulgarmente se llama rebusca podrá sufragar los gastos de su labor si vende el vino barato? ¿cómo

podrá venderlo el acopiante, si ha comprado la arroba de uvas blancas y tintas á 6 y 12 reales respectivamente?

Es irremediable que los precios altos se sostengan para la cosecha recién recolectada: entre tanto, deseamos que la venidera sea abundante para satisfaccion propia, y para desarrollo, facilidad y lucro de las operaciones vinícolas.

MERCADO DE VINOS.

La situacion irregular y anómala porque está atravesando este mercado, ha sido causa de la frialdad observada en los negocios durante la presente semana, en la que se han hecho algunas ménos transacciones que de costumbre. Tal desanimacion se explica perfectamente, dados los altos precios que alcanzan los vinos de la anterior cosecha, y la seguridad de que muy en breve saldrán á la venta los de la presente.

No es, pues, extraño que el comercio se muestre retraído, y aguarde á que los vinos nuevos estén clarificados para dar más impulso á las operaciones.

Las que se han realizado esta semana, han consistido en cuatro mil arrobas de tinto de la pasada recoleccion, las cuales se han vendido de 27 á 28 reales, notándose alguna flojedad en los precios, á causa de ser poca la demanda.

En vinos nuevos se ha trabajado algo, si bien con alguna parsimonia, no consiguiéndose estas clases, que resultan muy selectas, á ménos de 23 y 24 reales arroba, y no muestran sus dueños gran prisa por desprenderse de tan preciada mercancía.

En cambio los vinos blancos se han solicitado con empeño, habiendo sostenido con firmeza los precios de 20 reales arroba para los de la pasada recoleccion, y de 18 para los nuevos que han estado en disposicion de ser exportados.

MERCADO DE CEREALES.

Sin embargo de que el tiempo no puede ser, no ha sido en muchos años, más hermoso, para una buena sementera, pues ésta tan importante como delicada operacion agrícola se ha hecho y se está haciendo en inmejorables condiciones y el campo presenta bellissimo aspecto, satisfaciendo al más exigente y haciendo concebir las más risueñas esperanzas de una abundante cosecha, los precios de los granos se sostienen firmes, cotizándose á los siguientes:

Candeal, de 53 á 54 rs. fanega de 75 litros.

Cebada, de 27 á 28 rs. id.

Centeno, á 32 id.

Anís, á 104 id.

Patatas de 3 á 3 y medio reales arroba.

IMP. DE EL ECO DE VALDEPEÑAS.

SECCION DE ANUNCIOS.

VICENTE MONLLOR

VALDEPEÑAS.

MEALLA DE PERFECCION EN LA EXPOSICION NACIONAL VINÍCOLA DE 1877.

Especialidad en Vinos de Mesa y Pasto blancos y tintos de las Bodegas y Cosechas del mismo.

Los pedidos de vino que se hagan, se remitirán á los precios corrientes de la plaza.

No se sirve pedido alguno, menor de 15 arrobas.

Pago al contado.

FRUTOS COLONIALES

PAQUETERÍA, QUINCALLA, PASAMANE- RÍA Y EFECTOS DE ESCRITORIO

DE

VICENTE MONLLOR

PLAZA.--VALDEPEÑAS.

Este antiguo y acreditado establecimiento, que cuenta 50 años de existencia, ofrece al público sus géneros de superior calidad á precios sumamente arreglados.

Chocolates, thés, cafés, azúcares y cacao.

Variacion en pastas para sopas; finas y ordinarias para postres, etc. etc.